

## ▷ Afirmó el principal acusador del ex presidente Bánzer A la caída del régimen populista de Juan José Torres en 1971 contribuyeron Brasil y Argentina

LA PAZ, 1o. de septiembre (EFE, UPI y AP). — Argentina, Brasil y la colonia germanooccidental radicada en Bolivia contribuyeron en 1971 a la caída del régimen populista del general Juan José Torres, afirmó hoy aquí el diputado socialista Marcelo Quiroga Santa Cruz, durante el proceso preliminar para decidir el enjuiciamiento o no del ex presidente Hugo Bánzer por los crímenes cometidos durante su gobierno, de 1971 a 1978.

Quiroga Santa Cruz, máximo dirigente del Partido Socialista Uno (PS-1) y principal acusador de Bánzer, basó sus denuncias en testimonios periodísticos acumulados durante los últimos ocho años que, según el congresista, demuestran que Buenos Aires y Brasilia ayudaron al triunfo del golpe de Estado de Bánzer contra Torres.

El diputado citó una publicación del *Cronista Comercial* de Buenos Aires, la cual sostuvo que Argentina contribuyó con el envío de armas, por un valor de 200 millones de pesos ar-

gentinos de entonces, para ayudar a la asonada que culminó el 21 de agosto de 1971 con el derrocamiento de Torres.

El periódico argentino publicó ese informe basado en declaraciones del general Luis Reque Terán, que hasta 1971 desempeñó el cargo de comandante en jefe de las fuerzas armadas de Bolivia.

Según Quiroga Santa Cruz, Brasil contribuyó al triunfo de Bánzer con la entrega de 15 mil fusiles a los subversivos. El diputado agregó que la participación de Brasilia quedó demostrada con la lucha de su cónsul en Santa Cruz, donde el diplomático fue herido en las jornadas de agosto de 1971.

Los observadores recordaron que después del derrocamiento de Torres se dijo en medios políticos vinculados a la izquierda que Argentina y Brasil propiciaron el golpe de Estado encabezado por Bánzer, por temor a la instauración en Bolivia de un gobierno procomunista.

UNCLASIFICADO

## Censura W. Rogers la Política de EU Sobre Derechos Humanos en AL

BUENOS AIRES, 1o. de septiembre. (AP) — William Rogers, ex secretario de Estado norteamericano, criticó la política de derechos humanos de Estados Unidos en América Latina, diciendo que es "discriminatoria".

Rogers, quien se encuentra en Argentina invitado por dos Centros de Estudio, disertó anoche en la ciudad de Córdoba, a 800 kilómetros al norte de Buenos Aires.

"La política de derechos humanos que desarrolla mi país es discriminatoria", dijo el ex funcionario.

Indicó que la actitud estadounidense "ha sido más

dura con Argentina que con Irán, por ejemplo", y agregó que deseaba que "los planes tendientes a abogar por los derechos humanos no tengan el efecto de cambiar el proceso político de otros países".

Más adelante reconoció que la administración del Presidente Jimmy Carter "no mide todos los casos de violaciones a los derechos humanos con la misma vara".

La disertación de Rogers coincide con los preparativos que se realizan en este país para recibir el jueves a la Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) de la Organización de los Estados Americanos.